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为期一天的2014年瑞安市“瑞智”

夏季人才交流大会7月19日在市体育馆

举行。据统计，本次交流会入场人数

3000余人，现场收取简历2699份，大

专学历占47%，本科学历占25%，现场直

接落实410人。

据悉，本次交流会由市政府主办、

市人力资源和社会保障局协办、市瑞智

人力资源开发服务有限公司承办。此次

交流会设置展位共136个，设展招聘单

位134家，提供就业岗位共2196个，其

中有两家企业设置两个展位。

■记者 黄君君 陈希林/文 庄颖昶/图

在就业时，企业对员工有经

验、有技术的要求成为不少大学

生面前的拦路虎。如今，我市的

大学生也能在就业前享受免费

技能培训，带技术上岗了。在人

才交流大会现场，两家提供免费

技能培训的培训学校的报名情

况十分火爆。

“大家都开始意识到技能培

训的重要性了，单单一个早上就

有50多人报名。”天宇职业技能

培训学校校长谢作永说，由于是

政府埋单，享受政府补助政策，所

以他们此次募集2014年应届毕

业生进行全免费高端人才培训。

记者注意到，培训包括了3D打印

技术、高级机械制图、高级鞋样设

计、会计培训等7大项目。“每个项

目都有50个免费名额，学成之后

还可以免费安排就业。”谢作永

说。

“我们引进职业培训机

构，就是希望通过免费的职业

技能培训，帮助大学生就业，

解决大学生就业难的问题。”

市人社局培训中心主任薛光

丰说。

随着90后大学生逐渐迈进

职场，一些新观念也开始出现。

记者采访中发现，除了工资待遇

问题，大学生们最为关心的就是

休息时间够不够，工作氛围舒

不舒适。

“刚就业的大学生工资普

遍差不多，但希望至少能有

‘单休’。”90后大学生黄晓敏

告诉记者，她事先了解过瑞安

的就业环境，虽然对“双休”极

为渴望，但只要工资合适，“单

休”也可以接受。不少大学生

也表达了跟黄晓敏一样的看

法，他们认为一个月休息4天

是最低标准，对更高强度的工

作避而远之。

从上海杉达学院西班牙

语专业毕业的林烨楠是上望

街道人，“我是应届毕业生，

今年6月份刚毕业，个人比较

偏向于人事、文员等办公室

里的工作，此外外贸职业也

有倾向，如果找到专业对口

的工作最好，期望有合理的

薪酬、舒适的工作环境及便

捷的交通条件。”

财务审计类岗位
需求量减少

据“瑞智人力”有关负责人介

绍，从各类招聘单位及具体岗位需

求量来看，此次所提供的销售、贸

易、采购、客服类共494个，继年初

以来继续保持需求量第一的位置；

机械、汽摩配、工程、能源类共448

个，位居第二；技工（除机械汽摩配

类以外）岗位 260 个，位居岗位需

求量第三。该三种岗位需求量总

体上与去年基本持平。从其他岗

位情况来看，值得关注的是财务、

审计、税务类岗位，需求量仅为29

个，较去年相比锐减明显。

从招聘单位行业统计情况来

看，制造业类企业以 75 家的数量

依旧保持在第一；服务类企业 29

家，居于第二。另外，对近期较为

紧缺的外贸类岗位统计后发现，共

有20多家企业发布有外贸类岗位

需求，占总企业数量的22%。

开场当天上午，记者在现场看

到，酷暑难阻求职者脚步，8时多，

求职者络绎不绝地来到体育馆。

在入场门口，不少招聘单位人员在

分发企业宣传单，大力推介本单位

招聘的信息。9时交流会开场，不

少应聘者手里拿着海报，认真寻找

心仪的工作。

英语及小语种类外贸人才紧缺

从近期人才市场发布的

岗位供求情况来看，外贸类

岗 位 日 均 需 求 量 达 200 余

个，而每日更新的外贸类人

才数量不足 50 人，远远供不

应求。这种情况在此次人才

交流大会上更为凸显。本次

有20多家企业提供了近百个

外贸岗位，招聘情况不甚理

想。

“我们急需 2 名外贸方

面的人才，可是一早上下来

没碰到一个合适的。”浙江澳

翔自控科技有限公司的工作

人员告诉记者，“今天过来应

聘的大部分人没有外贸工作

经验，既不懂技术，又不了解

专业名词，我们希望找个俄

语专业的，但太难找了。”

记者在采访中发现，一些

发布外贸岗位的企业在其招

聘启事上基本不设英语等级

门槛，但要求应聘者口语表达

流畅，有相关的外贸从业经

验，最好能够熟练掌握专业名

词。在吉林读大学的陈某某

读的是法语专业，虽然她明年

才毕业，相关经验也不足，但

在此次招聘会上，她已经被好

几个单位相中。

“一些外贸企业的招聘

要求一降再降，不少岗位甚

至不设英语等级门槛，只要

求能与外商交流即可面试，

而其他小语种类更是一才难

求。”人才市场相关负责人告

诉记者。

纵 观 近 年 来 的 人 资 行

情，相比之下，今年小语种

类人才依然紧缺。市开元职

业中专校办主任金进旺告诉

记者：“这次招聘1名韩语教

师和 2 名英语教师，结果当

天没有一名韩语专业的人才

前来应聘；而英语专业的大

学 生 前 来 应 聘 的 有 10 余

名。”

免费技能培训很火热

求职者希望至少“单休”

众多的求职人员在人才交流大会上找工作

2014年“瑞智”夏季人才交流大会落幕，入场人数3000余人，现场直接落实410人

外贸人才供不应求 财务岗位需求减少

本报讯（记者 潘勤勇）

由市委、市政府主办，市委

宣传部、市文广新局、市文

联承办，市文化馆执行承办

的市第六届文化艺术节暨

首届市民艺术节开幕式将

于 7 月 22 日 19 时在瑞安广

场举行。

开幕式上，“古风新韵

云江梦，盛世风华瑞安情”

精彩晚会将全面展示我市

近年来的文化精品与瑞安

文化建设丰硕成果。届时，

欢迎社会各界人士、广大市

民踊跃前来观看。

市第六届文化
艺术节今晚在
瑞安广场开幕
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▲以“五水共治”为主题

的“红七月、服务月”活动再

掀高潮。连日来，烈日炎炎

下的飞云街道人潮涌动，一

支由街道、村级河长，保洁公

司及“五水共治”志愿者组成

的 100 多人队伍，活跃在该

街道115条河道之间。同时，

该街道出动机动船35艘，垃

圾清运车178辆，挖机11台，

日清垃圾100多吨。（林南斌）

▲日前，陶山镇西坞等

61个村通过公开招聘、竞争

上岗的方式招聘 62 名村级

计生员。至此，该镇共有

123名村计生专干。

（陈希林 宋瑞兰）

7 月 20 日上午，我市首家民间画院

——云江画院成立揭牌仪式在莘塍街道镇

府路举行。市政协主席白一帆、副市长郑

海洁及社会各界人士近百人参加仪式。

云江画院是经市民政局批准成立的公

益性文化机构，由市政协委员、美术家丁

木友老师发起，是 30 余名从事美术创作

与研究的人员自愿组成的非营利性社会组

织。该院将以创作立院、学术强院，团结

凝聚我市优秀和具有潜力的美术创作人

才，通过开展培训、交流、创作等活动来

繁荣地方文化事业,为打造瑞安美术创作的

优秀团队而作出贡献。（见习记者 陈立波）

我市首家民间画院我市首家民间画院
云江画院成立

扫一扫

关注“瑞安日报才知道”

本报讯（实习生 缪星象

王瑞琪）“村里供电线路很

乱，马屿石垟村几时能改造

好？”马屿镇石垟村村民通过

“阳光行动·局长在线”，反映

当地用电问题，获得回应，市

供电局日前已派遣施工队前

往改造供电线路。据了解，

目前该村供电线路改造已完

成近三分之一。

石垟村党支部书记吴守

冲介绍，村中供电线路是在

上世纪90年代初建成，目前

不但线路杂乱、老化严重，而

且存在私拉电线等问题，有

很大的安全隐患，影响全村

382 户共 1600 多位村民的

用电安全。

昨日上午，笔者跟随市

供电局工作人员来到马屿镇

石垟村，看到村里部分电力

线路已经换成了集束电缆。

市供电局副局长林建钦

表示，供电部门每年都会安

排资金改造农村电力线路，

今 年 马 屿 片 区 计 划 投 入

2000 多万资金用于配网改

造，这其中就包括了石垟村

的线路改造项目。预计今年

9月底，该村供电线路改造将

全部完成。

马屿石垟村
电力线路改造
9 月底将完成


